
７月６日（木曜日）

朝のうちは小雨が降っていましたが、雨も上がり強い日

差しになってきました。3・4 校時に 2 年生が、気持ちよ
さそうにプールに入っています。2 学級を 3 人の教員で指
導しています。泳力別に指導していますが、ある子供は「顔

が水につけられるようになりました。」と教えてくれまし

た。できなかったことができるようになることは、子供に

とって大きな喜びになります。みんな頑張れ！応援してい

ます。学校長

７月７日（金曜日）

七夕です。1 年生の廊下には、一人一人の願いごとが掲
示されています。「おともだちがいっぱいできますように。」

や「がっこうのせんせいになれますように。」など、夢の

ある願いがたくさん書かれています。

今日は 2校時に 1年生と一緒に「サツマイモ」の苗を、
狭山小農園に植えました。味噌作りでお世話になっている

「加藤さん」の知り合いの農家さんから、苗をいただきま

した。ゲストティーチャーとして「さつま いもぞう」さんが登場し、苗のうえ方につい

て説明がありました。七夕でもあるので、「大きくなあれ。」「甘くなあれ。」と願いながら、1
年生は丁寧に苗を畑に植えていました。学校長＝さつま いもぞう

７月１０日（月曜日）

天気予報とおり、猛暑日になりました。給食を食べ終わ

り、熱中症計で測ると気温 35 度を示していました。今日
から 5日間、大掃除週間になります。教室や廊下、トイレ、
特別教室、階段、昇降口など、日ごろ使っている場所に感

謝の念を持ち、学校をきれいにしようとする態度を育てま

す。そして普段できない箇所まで重点的に掃除を行い、よ

りきれいにしていきます。職員室前の廊下を、黙って掃除

する 2年生がいました。「みんなのおかげできれいになります。ありがとう。」と声をかけ
ると、にっこり微笑みました。無言清掃ができつつあります。学校長

７月１１日（火曜日）

体育館内はとても蒸し暑くなっていますが、ドアをすべ

て開け、大型扇風機を動かして換気をしました。今日は「賞

状伝達朝会」です。硬筆展で入賞した子供たちを呼名し、

中でも県中央展で優秀な成績を収めた子供たち 3人をを壇
上で表彰しました。代表の子供たちは元気な声で返事をし、

立派な態度で賞状を受け取りました。

次に「わんぱく相撲」入間大会 6年生個人優勝、かつ埼
玉県大会で優勝した子供の表彰も行いました。大きな優勝カップも手渡しました。「7月 30
日（日曜日）に両国国技館で開催される『わんぱく相撲全国大会』に埼玉県代表として出

場します。」と紹介されると、みんなから驚きの声が上がっていました。学校長



７月１２日（水曜日）

5 年生が「着衣泳」を行いました。「着衣泳」とは洋服
を着た状態で浮く・泳ぐといった動作を行うことを指しま

す。6 ～ 8 月においては小・中学生にとって、交通事故死
者数よりも水難事故死者数の方が多いのです。今日は万が

一に備えて練習しましたが、思ったように体が動かせず 5
年生は苦労していました。着衣のまま水の中に落ちても、

決して慌てずに「浮いて待つ」ことが大切だと指導しまし

た。そして背浮きの状態で、呼吸をしながら助けを待つことを学びました。楽しい夏休み

が待っています。海や川、プール等で水遊びを楽しむご家庭も多いと思われます。どうか、

事故に遭いませんように…。学校長

７月１３日（木曜日）

校長室で仕事をしていると、3 階の音楽室から歌声が響
いてきました。「何年生が歌っているんだろう？」と思い

ながら階段を上がり、音楽室の前まで来るとドアは閉まっ

ています。ドアが閉まっているにもかかわらず、声量のあ

る歌声に感激しました。5 年 1 組の子供たちが、今月の歌
「帰りの会のサンバ」を歌っていたのでした。『今日のう

れしかったできごとに こっそりガッツポーズして～』か

ら始まり、『感謝して感謝して 一日を終わろうよ～、終わろうよ～終わろうよ～終わろう

よ～』で 2番が終わります。サンバのリズムに乗って、とても楽しそうに歌っている子供
たちの姿が印象的でした。笑顔があふれていました。「感謝して一日を終える」という歌

詞もいいですね。今日を含めて、1 学期はあと 5日間で終わります。感謝して 1学期を終
えたいですね。学校長

７月１４日（金曜日）

「社会体験チャレンジ」ということで、武蔵中学校の 2
年生 15 名が来校し、1 学級に 1 名ずつ配置し、小学生と
ともに学校生活を送りました。8 時に正門前に集合した中
学生と、朝のあいさつ運動をしました。小学生は、「なん

で中学生がいるんだろう？」という目で見ていましたが、

あいさつはきちんとできていました。朝から全校除草の日

でしたので、中学生も一緒に草取りをしました。初めはや

や緊張気味でしたが、次第に小学生とも打ち解け、楽しそうに活動していました。教室で

勉強をやさしく教えてくれている場面を見ましたが、とてもほのぼのとしています。間も

なく給食になります。「夏野菜カレー」をいっぱい食べて、暑さを吹き飛ばしましょう。

中学生の皆さん、ありがとうございます！学校長



７月１８日（火曜日）

1 学期も残すところあと 3 日になりました。今日は給食
最終日です。メニューは、「照り焼きチキンバーガーとミ

ラノ風野菜スープ、ヨーグルト、セレクト牛乳」です。栄

養士に本日の「こだわり」を聞いたところ、食欲が落ちて

きているこの時期に、子供たちの好きな照り焼きチキンバ

ーガーにしたことと、牛乳かミルクコーヒーかを選べるよ

うにしてお楽しみを増やしたことと答えてくれました。「い

ただきます」の直前に 1年生の教室に行き、自分が選んだ飲み物を見せてもらいました。
満面の笑みを見せてくれました。学校長

７月１９日（水曜日）

昨日より暑さは和らぎましたが、相変わらず暑い日です。

1 学期の学習内容はほぼ全部終わり、1 学期にみんなでよ
く頑張ったことを労う「お楽しみ会」を多くのクラスで行

っていました。5 年生のあるクラスでは黒板の飾りつけま
で時間をかけて、学級会で決めた遊びをみんなで楽しんで

いました。ちょうど「じゃんけん列車」をしているところ

でしたが、「校長先生も入りませんか？」と熱烈な勧誘を

受けました。しかし他のクラスに行く用事があり、やんわりとお断りしました。本校の子

供たちは、とても人懐っこいです。今日から給食がないため、早く帰ります。放課後の遊

びには、熱中症や交通事故に気をつけて遊んでほしいです。学校長

７月２０日（木曜日）

第 1学期終業式です。体育館に全員が静かに集合しまし
た。開式の言葉の後、校歌斉唱です。久しぶりに全校で歌

いましたが、その歌声の大きさに感激しました。マスクを

している子供もいますが、元気よく楽しそうに歌っていま

した。次は、児童代表の言葉です。4 年生は「1 学期にで
きるようになったことと 2学期に頑張りたいこと」を話し
ました。補助倒立前転ができるようになったのは、応援し

てくれた友達や練習に付き合ってくれたペアの友達の協力があったから、と話しました。6
年生は「学ぶことの大切さ」と題し、修学旅行に出かけたことを例に、事前学習や友達と

協力して楽しむことが大切だと話しました。そして仲間を大切に、残りの小学校生活を最

高のものにしたい、と締めくくりました。二人とも「友達」や「協力」の言葉が共通して

入っていました。代表児童の言葉がとても立派でした。私は、3 つの「学校教育目標」の
達成状況について話しました。聴いている子供たちは私をしっかりと見つめ、中にはうな

ずいてくれる子供もいました。話しやすかったです。70 日間の 1 学期が終わり、35 日間
の夏休みになります。規則正しい生活を心がけ、交通事故に遭わぬよう 8 月 25 日を迎え
たいものです。学校長


